

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他医院の良い点悪い点を聞いて、自分の医院の問題点を考えさせられ、解決策が見えてきた感じがありました。

セミナーに参加して大変よかったです。

帰ったまた新しい気持ちで元気です。  
前に進んでいきたいと思います。

患者さんにも、もう少し強く、うったえを行きたい  
と思います。

カリオロジーについてもう少し勉強必要だ  
と思いましたが改めて痛感致しました。

自分の知識も高めて、患者さんに提供して  
いきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

当院を含めて、11件の話題を聞いて、オーラルフィジシャンを実践するむずかしさをつくづく感じました。

決断してしまえば実践できると思っても、仮連は、経営者でも勤務医としての問題、いろいろな苦腦をかかえている事がわかりました。個人的にはライセンスをもつ者の責任。

まず先生が言われたように D.H 登録番号の確認。

口腔内写真、デジタルをどうからにはしっかりとした規格性のある事、重要性。患者さんに負担をかけた事に対して、それ以上、利益を患者さんに還元しえなければならない責任。

いい加減な物は、ダメやアホと、強く感じました。

その為にはスキルの向上につき3. 実は3分で口撮りさせていせん。

日々時間に追われて（それは時間がいかないでいる者）

ばへとなく誰にでもいます。医療人として大変な仕事をしている甘い世界ではないと、熊谷先生が薬と胸に自分に負荷をかけられる強い気持ちを持ちたいと思ひます。

今回の研修で開院以来、忙さで疲れてきた気持ちがとんでやる気になりました。プログラムをくり返し見て、モテベーションを工かれたことを思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は「衛生士」になって2年目になります。  
今年群馬へ引っ越しして来て、半年の「衛生士」のブランクがあり  
リップル歯科に勤務しました。  
初めて、主訴対応型ではない熊谷先生のセミナーに参加口し  
「予防」について考え方されました。  
普通にやっていたTBIやSC, SRP。普通の意味が大間違いでいたこと  
に気が付きました。  
初めて経験するMTM。セミナー受講後はやめてみると  
難しいことがたくさんありました。悩むこともたくさんありましたか、  
理解してもらえること、患者さんのために仕事ができること。  
2年目でこういうことが出来てることが本当幸せに思います。  
今回のセミナーで、他院医のお話を聞き、また目標、課題が  
出来たので、また帰ってきてからスタッフ一丸となり元気張りたいと思います。  
「衛生士」というライセンスをもともっと大事にしていきたいなと  
改めて感じることができ、素敵なセミナーに参加でき  
とても貴重なお時間をありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は、前回7月にセミナーを受講した時は、まだ「医院のOPEN前に」歯科の知識が全くない状態でした。

7月のセミナーで、熊谷先生の事を知り、話を聞き、今まで患者としてしか関わって来なかつた私もとても心を重かにされました。

このような歯科に自分も通いたいと思いましたし、そういう時に歯科をこれから作っていきたいと思いました。

院長の熱い思いや方針を、セミナーを通して理解する事ができ、OPEN前にこのような機会を与えて頂きましたと思いました。

実際、9月にOPENし、初めて歯科スタッフとして患者さんと接しましたが、患者さんの立場に一番近い受けとしていろいろと意見を出したりしながら、みんなで作り上げています。

実際 来院される患者さんの対応に、迷ったり分からなくなる事もまだあります。今回 参加してもう一度「ふくない心」があれば、迷うことなくなるはずだと感じました。

これからも院長をはじめスタッフ全員、同じ気持ちを持って、

前橋に予防という波紋(リップル)を広げていきたいと  
思います。本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

各医院で、MTMへの詳しい考え方や取り組む内容、意図が様々ある事を知りました。課題を夏や解決策を皆で考えたり、お助けの言葉を頂いたり、それぞれの医院にて迷いが少なかったりながたり、同じ目標を持つ方々の意見を聞く事ができて、更にMTMを実践する医院としての意識が高まりました。私は他業界から今回初めて歯科の現場で働く事になり、当院で初めてMTMの考え方を学びました。今まで自分が受けた治療とは全く異なる考え方、びっくりしました。同時に、原因を深く事の大切さや、メイシテナスがいがに必要で、それが患者さんの一生の生活を支える理由である事を知って、私自身も含め、患者さんと一緒に気持ちでMTMに取り組んで行きたい!と強く感じています。このMTMという治療法を、これからどんどん進化させね為にも、患者さんに一番近い立場の私がもっと効果的にアプローチしていくと思いました。また、自分の勉強不足を感じる場ともなったので、今後も更にステップアップできよう今まで深い内容をどんどん学んでいこうと思います。とても貴重な場を設けて頂き、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

“痛くなったら行く歯医者”ではなく、“痛くならないために行く歯医者”を目指して行きたい。

そのためには、治療中心の今の診療体制から、  
歯科エッセイ丸となり予防・エクランスを中心に健康な歯の  
価値をしっかり患者に伝えていかなければならないと感じた。

その上で、MTMを取り入れる難しさ、覚悟、又、患者の  
理解度など課題がまだまだあるなと感じました。

歯科エッセイのライセンスを持つ者としての責任を果たし、  
その患者の子供の代まで長く管理・お付き合いしていけるように  
なりたい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

- ・ 各医院の症例発表をみて、質疑応答はどの意見はとても貴重でした。
- ・ 当院ではあり実践されていないのが現実ですね。実践している医院ばかりではなくてあります。
- ・ 実践している医院とどうしてこの医院との差が明確にされているか。
- ・ スタッフ数や患者数の多いクリニックの問題点は失敗するところから数多くあります。難点にも改めて気付きました。
- ・ MTMを取り入れる取り入れ方はいかがなうか(2通り)どちらもがいい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

正直、私達のクリニックは、他院の皆さんと  
もの凄い温度差を感じました。

自分のライセンスに恥じないよう、これを待ち帰り、  
上にどう説得するか。

それ自体の問題だと思います。

今回はものすごく勉強になりました。  
どうもありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、各医院のオーラルフィジシャンを聞き、取り組み、発展性を感じさせられました。当医院は、まだ、器材の購入などありませんが、いずれ器材などがある時も、モチベーションを重ね、活用できる様に知識、覚悟をしっかりと身につけ、発展性に繋がる様に努力していくと思います。セミナーに参加したことが、無駄にならない様に頑張って行きたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他院は、唾液検査キット販入など「行動力に移して」は  
ところが多く感じました。当院は、(回目 トナ受講後から  
器材もまだ手元で持つておらず出遅れてしまうに感じました。  
ドクターがトップではないのでドクターとスタッフは取り入れたないと  
思っていても、トップを説得しなければ進まないのかなーと  
思いました。みんなが気持ち良(目指すところ)を統一し、  
「する」と覚悟を決めて実践に移していくのです。  
日吉歯科は、見ていて自分自身、こういう歯科医院に  
通いたいと思えます。自分が動かさないようにところも  
家族、友人に自信をもって勧めれるようになります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

・治療中心の歯科から OP診療室に改革する  
ことの必要性

前回、今回のセミナーで歯科のあり方について  
よく考えさせられ、熊谷先生のOP診療室に感銘  
を受けました。しかし、実際にOPを取り入れることの  
できぬ、現在の医院にもどかしさを感じています。  
理事長に直接 熊谷先生の話を聞いてもうOP  
一番だと思います。  
こうして学んだ医療人としての考え方をふくまえ、  
これから自分の向かう先を考えていきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

- 。前回のセミナーで歯科は予防からMTMの流れ、サリバーテストについて勉強させて頂きまして理解しました。院長の指示を元で即、実行に入り、順調に進んでいます。
- 。実際に理解して、患者様に説明などさせて頂いてみると、ほとんどの患者様が納得、あるいは興味を持ち、サリバーテストなどといったかる楽しみに結果をお待ちして下さる本当にやりかいで持て担当させていたたいてるのです。今回セミナーで、なかなかうまくいかない医院があのを知りて、どうしてか、疑問を持ったくらいです。
- 。新規オープンやリニューアルオープンと同時に医院全体が一貫団結されて、OTD診療に乗って行き易いと感じました。
- 。様々な環境の歯科医院の発表を聞かせて頂いて、上下関係ある医院(理事長、院長、勤務医)など、同じ方向で無事に診療を進めて行くことが大変難しいのかということがわかりました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

- ・ MTMをつらぬくためのセオリーは、とても基本的なコトではありますに、地域、患者層、院内の統制によって結果の出方に違いをすごく感じました。  
その多様な背景に対して、経験豊富な先生方のご意見は、本当に参考になりました。
- ・ 規格性の大切さは、改めて認識しました。  
同じ見え方ではないと、意味がない。技術は細かく一つひとつと覚いました。
- ・ フラクニトローレの脇もうの仕方、患者を動かす  
こちらのアリ后者は、日吉DHさんのお話を参考になりました。
- ・ 経営と、患者利益が止む後りすることは、実際にはあるのか、利益の自分の中で「止む」をえました」と感じ先を。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回2回を通り、このセミナーを受けて改めて、健全歯の大切さやサリバテストの価値を理解できました。またこれを自院に持ち帰って他のスタッフに伝えることがまずは最初の課題だと思いました。医院全体で、同じ理論、目標を持てるように頑張ります。改めて、患者さんの求めている歯科治療を提供ができる歯科医院になりたい、働きたいと感じることができました。その為には私たちもDHとしての責任とその仕事をできる様にスキルをあげて、院長先生についていきたいと思います。このセミナーに参加して本当に今まで思っていた考えとは違う新しい本当の意味の治療を知れて本当に熊谷先生とはじめ日吉歯科の方々には感謝の気持ちとプロフェッショナルなお話を知れてまだDHの経験は浅いですが、その中で目標となる歯科治療や、それを目指す医院の取り組みなどのお話を知れたことは、今後、私の人生の選択においても意味ある経験にならったと感じました。これから元頑張っていきたいと思いました。本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私自身、ギモンに思っていたこと、患者さんの意識づけ。  
モチベーションのあげ方。(ブランシング指導する際・予防に対する意識)

他の医院の方の話を聞いて勉強になりました。  
当院も、Dr.スタッフがタリーなので、医院全體が理念を統一し。  
今回のセミナーで終われてなく、他のスタッフも含め他のセミナーにも  
参加しつつ、OP 医院として発展していくならと思いました。

ただ、たんに指導するのではなく、なぜ必要なのかを大きめを  
うまく伝え今後取り組んでいくといい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

前回受講後4ヶ月の内、他医院の問題点や改善点を聞くことができ、自分達の医院はまだまだなあと実感しました。  
医院に持ち帰り

- 患者様の為に何が一番良いか？ 本当の患者さん利益とは何か？
- ライセンスを持つ者としての責任とは？
- 医院が提供するものには何が？
- スタッフ全員の方向性。
- カリオロジーをきっちり伝える。

まずこれら考え実践して行こうと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

前回からこの4ヶ月間、なかなかMTMを実践することりで  
ござり、悩んでいたことが、参加している他の医院でも、  
同じようになつてゐることがわかり、各医院の改善案  
を知ることができました。当院の問題点や現状  
を熊谷先生に見抜かれ、その通りだと思ひました。  
これから、院長とスタッフ、そしてスタッフ間の考え方  
を統一されることが、第1の問題であり、難題、  
であると思ひました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

前回セミナーを受講してから4ヶ月、サリバ実施率が  
低く、症例発表がとても心配でした。不安もありました。  
しかし、同じような悩みを持つ歯科医院もあり、  
心強くも感じました。他院の現状も聞く事まで  
でき、とても参考になりました。MTMを実践でき  
ない理由を院長のせいで“けにせず”  
私でのご迷惑をし、自分のライセンスをひかせる  
前に進んでいたと思われます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2回目の今日を迎えるまでの4ヶ月間、MTMを導入して根付かせる、という目的のもと取り組んできました。問題点抽出から解決策、実際の取組み、反省、そして課題と向合ってきました。ありのままをスライド(宿題)報告することで皆様からたくさんアドバイスを頂きました。「うん、うん」確かにそうだったよ~と反省することばかりでした。病院に戻って、新しい課題を全スタッフで解決していく。

同じ期間、取組んでいた他の医院の発表を見て、勉強にはじめたディスカッション形式でしたので、様々な視点から質問や評価、アドバイスを聞くことができて自院にも耳を入れたい、と思いました。

講師の先生方から貴重なアドバイスを頂きましたので、今後一つ一つ実践していく必要があります。外部セミナーに参加してみて、自院の本当の問題点が浮き彫りになら、とても良い機会でした。

ただ正直、4ヶ月間 積極張って来たつもりで可か「つま」で終わってしまったすべて、まだまだで、やり直すことができるが不安になります。

また、考える良い機会にあったので前向きにとらえていきたいです。

貴重なセミナーをありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

前回参加（32期）をしてからOP診療室を目指してやっています。

その中でたくさんの問題点、かべにぶつかりてやってきて今は至ります。

もちろん今でも問題点はたくさんあり、解決ができないまま本質のものを抽出して実行するところです。

本日の先生からのアドバイスで、「ひとりくことではなく、常に進歩続けるものである」というのがひびきました。

自院の院長がよく言っていましたが、自分自身ではその本質を再度認識し、うなづきながら患者と向き合います。

病院の方針、あり方を決定する院長ですが、今まで何回も何回もMTMについてミーティングをしてきました。

最近気が付いたことがあります。院長の目標のMTMは

スタッフが目標のMTMにはやり方があるように気が付いています。

昨日、今日のトレーニングや院の状況も聞きました。

同じ病院に復数の方針があると患者も不安、スタッフもやりづらいなど、へい宮が増えることがわかりました。

帰ったら院長とこの事について話したいと思います。ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

10月24日(火)午後を拝見して、本日お詫びをお伺いして強く感じたことがあります。  
午後は、患者さんには健康から遠れています。しかし、あります。  
そして本日のセミナーでは、質疑(他のパーソンの方)のお詫びの中には、満足度とい  
う一つ強く印象に残ったのは、院長と患者の板状めにITとDr.やDTRの方々の異なりです。  
ご自身の理想をお持ちで当然お持つことは思いますが、スタッフの気持ちや  
情報が統一されてない環境の中でのお詫び感覚を持って患者の様子  
良い方向に導くのは大変なことと思います。(しかし今は人任せではない院長と  
(患者さんは重いです))  
スタッフ(も)コミュニケーション、環境作りの点では非常に近づいたことがあります。

今回自院の発表後に質疑からのアドバイスを自院でも頂きました。  
良い面もご指摘頂いて大変ありがたかったです。やはり改善点が  
気になりました。目標の中で全て達成できず優先順位をつけて確実に  
行う。反省をしてやり直す。これをくり返すことによってお詫びを頂きました。(自院の弱点です)。  
当院の考察は「具体的には」を含め(スタッフで)「一歩引く」と重ねてまとめました。  
~~具体的には~~、「提出用・模範回答」のイニシエーションをさせような内容は、以下で述べて  
(おたのこはよい)と感じてあります。外見(立派)の中味はおろか(核)  
私が個人が自院の院長が患者に対するお詫びの想いです。

MTMは限らずこの本業は常に問題が多々あります。院長の考え方、方法、行動方が和連スタッフに  
伝達していると患者さんは「良いとは思わない」  
裏目に出る(おたのこはよい)と思いません。

日吉歯科診療所

患者さんはこれまで患者として悩んでいたり、もつたりする時もあればあります。  
スタッフ(も)角解消するが問題を患者さんは抱いていたり、冒頭で申し上げた「甘い」の結果にな  
つてしまっているでしょう。今回頂いた先生方のお詫びやおはり加藤も耳を傾けてくれるとは  
思っています。和連スタッフも(良い方向に巻き込まれています)。  
(なぜスタッフも(良い方向に巻き込まれています)。以上)

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

前回のセミナー 貴講以来、自身の診療室で"奥歯が痛い"MTMの実践で行動が多忙で出来ず。本当に忙しかったので、このままでは"MTM"が不安でした。

今日のセミナーで他医院さんも同じような悩みを持っていますと矢張り、元気強さは"MTM"と奥歯が痛い。自分なりにMTMについてもっと理解し、医院に根付いていけますと努力しておきたい。

また、日々歯科でセミナーを受けていたり

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、いよいよ歯科医院の症例発表と改革のお話が聞けてとても勉強になりました。貴重な経験が出来ました。

カリオロジーについてまだまだ勉強不足で患者さんにしっかりと説明が出来ていないと痛感しました。

もっと向上し勉強していくたいと思ひます。

明日からの診療も今回学んだことを活かし頑張っていきたいと思ひます。

すべては患者さんの利益にはどのように業務に励みたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

7月に1回目のセミナーを受けて帰り、MTMをすすめていくうと  
思った日等に王が全然環境が整っていないこと。  
(町モガケでいいスタッフに同じ気持ちにアドモラうことが難しく  
患者さんへ伝えらまじのことがとても難しがつたことに自信をなくしていました。

でも2回目のセミナーをむかえて院長も中途半端な気持ちではダメで  
はい上決断してよきやいけないと思つてくれてよかったです。  
一音者に頑張っていこうと思つた。

またまた今後も頑張り続けることが大切なので積極的に勉強会の参加を  
していきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

7月から3ヵ月という短い期間、入室から世話をしたりしました。  
初めてOPセミナーを受けて日は、とても衝撃を受けました  
自分のDH生活を反省しました。これからは、  
一から考え方を変え、日々の診療の中で丁寧で丁寧  
行っていたものを一から学び直し勉強をして  
患者さんの眞の利益にむけ歯科医療を提供  
が半ばエタレにしてしまったと思ふです。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、オーラルフィジシャン育成セミナーに参加した医院なんか。  
OP診療室を目標にしてやっていくんだという覚悟から今までの臨床から  
これまで問題点を出し合って口腔内に解決していくので、我々、あるいは  
歯科医院も改めて、覚悟もあって行なうかなければと思いまして。  
問題点を挙げても具体的な改善がされていなかったので、特に口腔内写真は  
ひとつ見た時に患者さんが自分の口腔内に安心を持ちやすい、説明  
できるようデータを集めなければいけないと思いました。

ついでに患者さんとのコミュニケーションは、これがいいかと振り直し  
する事でたまらってしまいます。それを自分で見せると患者さんに「これがいいか」の  
情報を提供してしまって医療従事者として患者さん、口腔内を守る隊員  
として不可なと思い、改めて気を直しきして頑張りたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

ライセンスを持つに意味。

その人の人生を変えることができる資格に誇りと責任をもつ働く、患者様の眞の利益を提供できるよう日々勉強していくことを、改めて覚悟しました。

今日の発表でそれぞれの医院の壁を知り、

気付くこともたくさんあり、勉強になりましたし、刺激を受けました。

今の医院で働くだけではなく、今回のセミナーを受ければできたり、本音の予防というのを知るなどながら、かと思ふと怖く思いました。

自分たちがもっと追求して勉強し、自分たちの地域にもつなげていこうと思いました。

がんばります!!

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

医院の目標や、自分の中。MTMセリフ検査は、患者さまの利益に7つあるから、いいと思う!!と思いつい。あくまでも、わかりやすく、丁寧で、説明の準備、ライセンス保持、いつまでもストラッフも私は説明できるから…。どの患者様の場合は、どんだけがいいのか、分かりやすく。PnDもPnDではない…。PHもPHを(周)まわる部分を、コミュニケーションの中心。PnDは「おこづか」必要ない」と感じます。時々の会話、カントン方言など、さまざまなコミュニケーションを取らねば、患者さまは「うて」感じます。E.C.が何をい、やつが何を(医院)でいと感じます。アドバイスも今は、PH、PRとも1人おこづか。初回治療は2~3週間(1回)で、2回目は、1回の内診察。リスク(危険)は近づいてきたらしくなっています。+  
10段階で、治療内容を手順で説明する方法が、結構いいと感じます。+  
(=おこづか)、「診断」という/疾病との統一感。

ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所